



Síntesis de medios

06 de diciembre de 2023

Primeras Planas

Exhibe Pisa a México por rezago educativo

Tejen acuerdo en Senado para nombrar ministra y comisionados del Inai

INE pide garantizar seguridad en el proceso electoral

Cayó 58% decomiso de fentanilo por cruzada contra los Chapitos

En manos de civiles, 400 millones de armas de fuego en EU

Alertan ONG por retroceso de México en aprendizajes; SEP justifica resultados

Instalan mesa para blindar elecciones

Sin servicio

Fundamental sacar ventaja

[Reforma](#)

[El Universal](#)

[Excélsior](#)

[Milenio](#)

[La Jornada](#)

[La Razón](#)

[El Heraldo de México](#)

[La Prensa](#)

[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Fingen compra venta de autos para robar

Un hombre fue asaltado cuando esperaba a supuestos vendedores de un vehículo que compraría en la alcaldía de Tláhuac. Tras avisar a la Policía capitalina detuvieron a los presuntos asaltantes. De acuerdo con los reportes policiales, no se trató de una casualidad, sino de un modus operandi, explicó **Patricia Chávez**, subinspectora del área de prevención de **Policía Cibernética**. En lo que va del año, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** ha detenido a 84 personas por robo de vehículo o dinero relacionado con la comercialización de automóviles o motocicletas que se anuncian en redes sociales. [Reforma](#)

Arranca operativo para evitar robo de aguinaldo

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** anunció el inicio del operativo Aguinaldo Seguro 2023, estará desplegado en las 16 demarcaciones de la capital, con 13 mil 994 policías, quienes estarán encargados de patrullar plazas, cajeros, zonas comerciales, entre otras. Estarán apoyados de mil 24 vehículos oficiales, cinco grúas, 20 motocicletas, 22 ambulancias y 16 motoambulancias, además de un helicóptero de la Dirección General de Servicios Aéreos Códoros. [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [Diario de México](#) / [UnomásUno](#)

Inicia verbena decembrina y de Día de Reyes en la CdMx

La tradicional Romería Decembrina y de Día de Reyes en el Centro Histórico dio inicio con la implementación de diversos dispositivos para garantizar el debido ordenamiento del comercio popular y la seguridad de las personas. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** participará con el despliegue de 530 elementos, además, Policías de Tránsito llevarán a cabo dispositivos de seguridad vial. [La Prensa](#)

Romería de la Central de Abasto ofrece todo para esta temporada

La Secretaría de Gobierno aseguró que se implementarán diversos operativos, en coordinación con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, para inhibir el toreo y retirar puestos del arroyo vehicular, pasos peatonales y de personas con discapacidad. Tras el inicio de la romería decembrina en las calles del Centro Histórico, donde se autorizó la instalación de 926 puestos de comerciantes adicionales, que se mantendrán hasta el próximo 6 de enero de 2024 para vender productos de la temporada y en la Ceda. [La Jornada](#)

Cómo pedir ayuda en el Metrobús en caso de emergencia

Con el fin de salvaguardar la integridad de las 950 mil personas que cada día usan el servicio de las seis líneas del Metrobús de la CDMX, existen una serie de programas, entre ellos el Plan de Acción Inmediata de Atención a la Violencia Contra las Mujeres de la CDMX y el programa Viajemos Seguras y Protegidas. Mientras que en las estaciones se implementó el uso de megafonía para apoyo de la dosificación de ascenso y descenso seguro de las unidades y la PA trabaja bajo el protocolo de atención de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, después de que se hace algún reporte. [+Chilango](#)



Síntesis de medios

06 de diciembre de 2023

Puedes consultar los cierres viales a través de X. Busca la cuenta @OVIACDMX de la **SSC**. [Reforma](#)

Detienen a cinco integrantes de Los Sinaloas

Cinco presuntos integrantes del grupo delictivo Los Sinaloas, fueron detenidos por agentes de inteligencia de la **Policía Capitalina**, entre ellos César Rivera “El Suave”, hijo de otro narcomenudista identificado como “El Chicharo”. Reportes señalan que los sujetos fueron detenidos en calle Aztecas, de la colonia Morelos. Les aseguraron 300 dosis de narcóticos confeccionadas para su venta, así como cuatro kilos de marihuana. [El Universal](#) / [La Prensa](#)

Atoran sicario

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un sujeto que presuntamente mató a balazos a un hombre en calles de la alcaldía Álvaro Obregón, desde un auto, por lo que fue seguido por las cámaras y detenido en la colonia Primera Victoria. [El Gráfico](#)

Fallece un hombre arrollado por cafre

Un hombre en presunta situación vulnerable murió al ser arrollado por un automóvil en carriles centrales del Circuito Interior, en la colonia San Miguel Chapultepec Segunda Sección, alcaldía Miguel Hidalgo. El automovilista al ver al sujeto trató de frenar, pero no pudo hacerlo a tiempo. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** quienes resguardaron la zona y trasladaron al chofer al MP para deslindar responsabilidades. [La Prensa](#)

Aprehenden a varias personas con posesión de todo tipo de narcóticos

Oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a cinco personas en posesión de aparente narcótico, en calles de la colonia San Felipe de Jesús, alcaldía Gustavo A. Madero. [Diario de México](#) / [UnomásUno](#)

Marchan profesores de la CNTE en CDMX

Los agremiados a la CNTE tomaron las calles del centro de la CDMX, para exigir que ningún trabajador de la educación gane menos de 16 mil pesos mensuales como lo prometió el presidente AMLO. La manifestación partió del Monumento a la Revolución hasta la SEP, donde Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** desplegaron un operativo, lo que generó un conato de enfrentamiento con los profesores. Los agentes procedieron a formar un cerco y evitar el ingreso de más docentes al edificio. [La Prensa](#) / [El Sol de México](#) / [Diario de México](#) / [UnomásUno](#)

Plantea PAN aumentar el salario de los policías 10%

Por su importante labor al luchar contra la delincuencia y arriesgar su vida en beneficio de la ciudadanía, el diputado por el PAN Héctor Barrera planteó incrementar los salarios de los elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** al menos 10% durante el próximo año. El diputado por Benito Juárez, Federico Chávez, apuntó que también se deben elevar los montos de becas para hijos de policías y una mayor facilidad para que puedan adquirir una vivienda. [24 Horas](#) / [La Prensa](#) / [Basta](#)

Columna Capital Político: Centavitos /Adrián Rueda

Como que ya va siendo hora de que, independientemente de lo que digan los legisladores de la 4T, que incluso amenazan con cortarles la cabeza, Gaby Salido, la presidenta de la Mesa Directiva en Donceles, vaya preparando otro oficio para solicitar que la **Policía** blinde la sede del Congreso local, por aquello de que la moreniza busque dar un alzado para aprobar la reelección de Ernestina Godoy como fiscal. A la funcionaria la tienen con respirador artificial y, así como se las gastan los morenos, más vale estar prevenidos. [Excélsior](#)



Síntesis de medios

06 de diciembre de 2023

Columna Punto y Seguido: Obstáculo / Juan Manuel Jiménez

Se comenta en los pasillos de Donceles que el nerviosismo se apoderó de la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de la CDMX, la diputada panista Gabriela Salido, porque le dieron la encomienda de evitar a toda costa que se votara a favor de la ratificación de la Fiscal, Ernestina Godoy. Dicen, que, para lograr su objetivo, se inventó el riesgo de un enfrentamiento entre manifestantes frente al Congreso local y pidió la intervención de la **policía capitalina**. Me aseguran que no fueron ni una treintena de personas y como todos estaban pagados, se retiraron en una hora. [La Crónica de Hoy](#)

Policiazo

Se arroja de puente para quitarse la vida

Desde el puente peatonal Del Cristo, en Iztapalapa se arrojó al vacío un hombre en presunta situación vulnerable para quitarse la vida. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** llegaron al punto, que fue acordonado y resguardado. [La Prensa](#) / [Basta](#)

Asesinan a joven de varios balazos

Un joven fue asesinado de varios balazos cuando se encontraba en las inmediaciones de la colonia San Pedro de los Pinos, alcaldía Álvaro Obregón. Los homicidas huyeron del sitio sin que hasta el momento se conozca su paradero. La zona quedó a resguardo de elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [Basta](#)

Mujer se impacta con estructura peatonal

Una mujer resultó lesionada de gravedad después de que perdió el control de su vehículo y se impactó contra un puente peatonal, en la alcaldía Iztapalapa. Al lugar arribaron policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, bomberos y paramédicos, quienes rescataron a la fémina y la trasladaron a un nosocomio de la zona. [Basta](#)

Borracho ahorca a su pareja y huye

Una joven que trabajaba como guardia de seguridad en Polanco, fue asesinada por su pareja sentimental dentro de su domicilio ubicado en la colonia Celoalliotli, alcaldía Iztapalapa. El sujeto quien se encontraba en estado de ebriedad escapó tras el asesinato. Al lugar acudieron **elementos policiazos** quienes resguardaron la zona. [Basta](#) / [El Gráfico](#)

Perforan el pie a exreo en la Gustavo A. Madero

Un sujeto fue baleado en el pie tras un conflicto vial en calle Ciriaco Cruz, de la colonia Ampliación Gabriel Hernández, alcaldía Gustavo A. Madero. La víctima que viajaba en motocicleta siguió al taxista contra el que se había impactado hasta un punto de droga ubicado en la U.H. El Risco en donde se suscitaron los hechos, **elementos policiazos** y paramédicos arribaron al lugar. [El Gráfico](#)

Se da apachurrón

Una mujer resultó lesionada de la mano tras quedar prensada en una máquina de imprenta en la colonia Obrera, alcaldía Cuauhtémoc. La trabajadora fue atendida en el lugar por paramédicos del **ERUM**. [El Gráfico](#)

Sistema Penitenciario

Hacinamiento en cárceles fomenta riñas

El hacinamiento en las cárceles ha fomentado el incremento de hechos violentos como riñas, motines y desórdenes en penales federales, consideró Saskia Niño de Rivera, cofundadora de la organización civil Reinserta que trabaja con poblaciones privadas de su libertad. Urgió a efficientar el sistema de justicia, pues recordó que al menos el 47% de las personas privadas de la libertad en cárceles no han recibido sentencia. [El Sol de México](#) / [La Prensa](#)



Síntesis de medios

06 de diciembre de 2023

Columna A la Sombra

Según Saskia Niño de Rivera, cofundadora de Reinserta, las condiciones de las cárceles mexicanas es una consecuencia directa de la falta de recursos y políticas eficientes en el **sistema penitenciario**. Ella destaca la necesidad de un enfoque más holístico, que no solo incluya la construcción de nuevas cárceles, sino también una revisión profunda del sistema de justicia penal y un aumento en la inversión para la prevención del delito y las adicciones. [El Sol de México](#)

Justicia

Al filo del adiós

La ratificación de la fiscal General de Justicia, Ernestina Godoy, luce cada vez más lejana ante la imposibilidad de que el partido oficialista y la oposición en el Congreso de la CDMX logren un consenso. Su estancia a la cabeza del órgano autónomo podría extenderse unos días más por el proceso legislativo que está en curso y tiene como fecha límite el 10 de enero para su conclusión. [Reporte Índigo](#)

SOS, desaparece mujer policía tras denuncia de abuso sexual

La FGJ capitalina investiga la desaparición de Rosario Itzel Avalos Hernández, una oficial de la PA de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quien había denunciado haber sido víctima de acoso sexual en un Pilares de Santa Anita, a donde acudió a trabajar el martes 28 de noviembre; sin embargo, al día siguiente, cuando debía salir de turno, ya no se supo más de ella. [Basta](#)

Gobierno y FGJ de la CDMX, omisos sobre desaparecidos

Este martes, el Consejo Ciudadano de Búsqueda en la Ciudad de México, presentó su informe de actividades 2020 y 2023, en donde enfatizaron que hay una omisión por parte del gobierno federal y local, así como de la FGJ, al no atender a las familias que cuentan con algún familiar desaparecido. [Basta](#)

Imagen Destacada

EL UNIVERSAL
EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

Arranca operativo para evitar robo de aguinaldo



En el inicio del operativo Aguinaldo Seguro 2023, la Secretaría de Seguridad anunció que uno de sus primeros recorridos sería en la zona comercial de Polanco.